1,111号

Rotary (M)

2023-2024

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2610

TOYAMA CITY ROTARY CLUB

国際ロータリー第 2610 地区 富山シティーロータリークラブ

国際ロータリー/クラブ番号 31803 創立 1996. 7. 27 承認 1996. 8. 21

NO. 22 号 令和6年2月5日発行



世界に希望を生み出そう

前回例会の記録

第1147回通常例会

と き 令和6年1月29日(月) ところ オークスカナルパークホテル富山2階 進 行 SAA 浅木和朗さん

- ■開 会 点 鏱 西野会長
- ソング斉唱 それでこそロータリー
- 挨 拶 長 西野会長 슾
- 事 報 五本幹事 幹 告
- 誕生日御祝い 小路 晃さん(1/31)
- 「辰年生まれ大いに語る②」 話 増山 輝さん、嶋 直樹さん
- 西野会長 ■閉 会 点 鐘

■ 出席報告〇数字は内 Zoom 出席人数、() は内サイン人数です。

当日	1/29 (月)	294 (0) /73	39. 72%
前回	1/22 (月)	44 (10)/73	49. 32%

ニコニコボックス ●1 月 31 日誕生日。

小路 晃さん











第2回インフォーマル・ディスカッション・ミーティング

令和6年2月20日(火)、21日(水)

22 日 (木)、23 日 (金·祝日)

18:30~(I.D.M.終了後に懇親会がございます。) ■時 間

割烹 扇 富山市桜木町 7-4 ■ところ

■テーマ 「仮想第3次世界大戦への備え」 ■参加費 5.000円

ご参加の方は、例会出席扱いとなります。 ■その他

※出欠につきましては、2月5日(月)までに必ずご返信ください。



●○● 来週2月12日(月)は、振替休日ため休会です。●○●

本日の予定2月5日(月)

ところ:オークスカナルパークホテル富山2階

理事会 12:00~「桜の間」

通常例会「東の間」12:45 開会点鐘

【会員卓話】「日本海の本マグロ釣り」

アルコット(株)代表取締役社長 浅野 端氏

次回の予定2月19日(月)

ところ:オークスカナルパークホテル富山2階

通常例会「東の間」12:45 開会点鐘

【卓話】㈱カターレ富山

代表取締役社長 左伴繁雄氏

カレーランチ ・ヒレカツカレー 福神漬け らっきょ

玉子と彩野菜のサラダ

・ブイヨンスープ

・デザート ・コーヒ



富山シティーロータリークラブ 例会日:月曜日12時30分

会 場:オークスカナルパークホテル2Fまたは4F 富山市牛島町 11-1 TEL (076) 432-2000 富山市牛島町 11-1 TEL·FAX (076) 441-1737 事務所:オークスカナルパークホテル富山 5 F

事務局携帯 090-8703-1996 携帯メール toyamacityrc@docomo.ne.jp E-mail: jimukyoku@toyama-city-rc.jp

「辰年生まれおおいに語る②」

当クラブには、5名の辰年生まれの方がいらっしゃいます。秋山 眞さん、狩野 覚さん、齊藤 勲さん 増山 輝さん、嶋 直樹さんです。

辰年にちなんだお話、お正月の思い出、年男の抱負などのスピーチをしていただきました。



増山 輝さん (昭和27年生まれ)

皆さんもある程度ご存知かと思いますが、1月1日の震災からもう1ヶ月経ちます。私共の K3 が壊滅的な被害を受けました。1階はまだ良かったですが、2階の防炎垂れ壁は落ちる、天井は落ちてくる、一番参ったのが、誤作動で水がザアザア、ザアザアと落ちてくる感じでした。消防法で決められているので、防炎垂れ壁だとかはやらなければいけないのですが、ちょっと考えていただかないと、この先もあの様な事が起こったら大変だなと思います。商店であの様

な事があったのが、皆さんご存知な、ケーズ電機さん、ヤマダ電機さん、アルビスさんなど、かなりの所が 消防法の規定での被害が大きかったと聞いております。スプリンクラーは、普段は誤作動するはずが無いと 皆さん思っておられるかも知れませんが、新聞によりますと富山では数千年に一度の大きな地震であったと いう事で、誤作動も致し方無いとも思います。他の地域の地震の話を聞いておりますと、やはりそういう誤 作動だとか、防炎垂れ壁は、ガラスに結構厚いやつで恐いです。1月1日の元旦で、社員もお客さんも誰一 人いなくて、怪我人が無かった事が本当に不幸中の幸いだったと思っております。K3 は、特にお隣が河上 弥一郎さんの工場もありますが、あそこは地盤の比較的柔らかい地域で、建てた時は、佐藤工業さんにお願 いして、通常の倍以上の土地改良剤を入れたので大丈夫という話は伺っていたのですが、震度5で6近い地 震には耐えきれなかったという感じみたいです。私共 1648 年の創業以来、最初は米を扱っておりまして、 その後漆器類を扱っておりました。戦前は、家具の製造も始め、戦後、小売業に進出して株式会社という風 にやっておりました。先ほども言いました様に、ここ 176 年の歴史の中では、他の 1 回もあの様な大きな地 震もありませんし、数千年の中でも初めての大きな地震に、何で私が遭遇しないといけないのかなと、よっ ぽど普段の行いが悪かっただろと、つくづく反省しておりますけれども、こればっかりは自然災害ですので どうしようもないという事です。私共の店舗の中でも、他の店舗を2日、3日で回ってきましたが、一部防 炎垂れ壁は落ちているとか、もちろん飾ってあった物は沢山落ちておりましたが、その他壊滅的な被害は無 かったので少しは胸をなでおろしております。K3 については、1 階の一部を仮営業で 14 日から再開させて いただいております。ベッドについては、旧南店、二口にある米三富山店に臨時でベッド館を作って営業し ております。商品は極々一部しか置けないので、お客様には大変ご迷惑をお掛けしていますが、当面復旧す るのが、上手くいって3月いっぱい、何とか4月の初めには復旧させたいと思っています。復旧と言うのは、 それまで会社がもてばの話ですが、売上がなくて、経費がどんどん出ていく、それも経費が出ていくのが普 通の経費でなくて、駄目になった商品の経費だとか、もちろん修繕費を含めてどんどん出ていくと、入るも のがなくて出ていくものが増えている訳ですから、本当に内心はいつまでどうなるんだと、自分が社長であ る限り精一杯やるしかないと覚悟を決めてやっております。何があっても、社員、お客様、お取引先の3つ には、どんな事があっても迷惑を掛けないという覚悟です。まだまだ先行きが見なない状況です。私共はた またま小売業をやっておりますので、新聞やテレビで報道されて御存知の方も多いのかと思いますが、その 他、製造業の方にもいろんな意味での被害をお聞きしておりますので、やっぱり地震は本当に恐いなと、も ちろん火事とか色んな恐い事はありますが、自然災害は本当に恐いとつくづく思っております。世界中がこ のような状況ですので、これだけ人間が破壊してきた中で、いつまで地球がもつのかと考えております。今 年に入って、一度もお酒を飲みに行ったり、食事に行っておりませんが、当面はそういう形で過ごす事にな ると思います。精神的な事ばかりでなく、うちの社員が2日から仮オープンする14日まで、K3の片づけに 毎日毎日、ヘルメットを被り、長靴を履いて、一生懸命やってくれました。その中で、私に時間があっても、 食べたり飲んだりする気分にはなれません。ロータリーでも夜は出ておりませんし、しばらくは昼もきちん とした出席ができないと思いますが、少しでも、皆さんの顔を見ると、ほっとして心が和みますので、こう やって来させていただいております。今後ともよろしくお願いいたします。

🖖 · · · 👂 · · · 🖕 · · · · 🐈 · · · · 👂 · · · · 💝





毎年、先輩方が干支の話をされる事を非常に楽しみしております。その度ごとに、こういう人生を歩んでこられたんだなとか、若い時は、そんな事を考えてもいませんでしたが、この時間を楽しみにしておりました。ただ、今年は頭から海外出張があったので前回は参加できませんでした。私の中では、昔は意識をしたこともなかった、ただ辰年と思っていたので、甲辰というのを今年は非常に意識しております。その話をしようかと思って週報を見たところ、狩野先

生がしっかりと甲辰の話をしておられたので、それ以上、私が話す事は無いなと思いますが、ただ、私の名 前が嶋 直樹で樹が樹木の樹で、まさに樹が身をもって辰を加わってという事で、私にとっては、この甲辰 は非常に大切な年になるのではと、昨年末に感じておりました。辰年が我が家には、私と父と母3名います。 昔は意識していませんでしたが、三辰はなかなかない事なので盛り上げていかれとお客様が教えてくださっ て、そこからも意識するようになりました。入会したばかり頃を振り返りますと、私は社長との関係性が良 くなくて、ちょっとぶつかっていた時が、入会させていただいたタイミングでした。その頃、金沢にジェイ シーバール金沢サロンを1年ほど前にオープンしました。その当時、私は実は反対をしておりました。それ が、きっかけで、父とはしばらく、やたらとぶつかる事が多かったです。桶屋先生にご紹介いただいて、シ ティーRC に入会することになってのですが、将来的なことも考えて、お父さんでなくて、あなたが入会し られと、お声掛けいただきました。当時、非常に大先輩方の中に身を置くということに緊張と緊張で精いっ ぱい、無我夢中で、鷲塚さんのお顔を見ると、ほっとするところもあります。気が付けば、こうやって数年 間過ごさせていただいて、その度毎に、シティーRC が先程の増山さんもおっしゃっておられましたが、ほ っとできる場所になってきています。父とのぶつかりを重ねながら、実は去年、一昨年くらいから関係性が 良くなってきました。辰を改めて振り返ってみると、十二支の中では唯一空想の動物で実在しない、荒くれ 者ということもあり、同じ干支同士の者が一つ家にいると、ぶつかる事も非常に大きいと、これは誰が言っ たかは分かりませんが。父とぶつかっている時は、全く自分でも分からない、普段皆様にお見せするような 状態ではない、負けたくないという思い、また、父もなにくそという思いがぶつかりあってひどい状態が繰 り返されていました。今振り返ってみると、私の至らない所、わがままという所が強く出ていたのかと思い ます。これで4回目の辰年ですが、土田先生の干支の話を聞かせていただいた時に、干支は繰り返してきて、 振り返る節目の年だと実感しました。また、狩野先生、齊藤 勲さんの話を拝見したところ、それぞれ人生 があって、私のような若輩者でも、すでに4回繰り返しているんだなと思っております。改めて、三辰の母 は、三回ほど病気をしていて、結構大病でしたが、なんとか今は元気で、私と父がぶつかっている間も、よ く仲を取り持ってくれて、仲良くできるような方向に持ってきてくれていました。日本昔ばなしというアニ メーションのオープニングに辰が出てきて、上に金太郎のような子を乗せて、宙を舞っているのが私の辰の イメージとして幼い時からあります。ようやく今の年齢として、色んな事を乗り越えて、人を乗せて上がっ ていける辰になりたいなと思っています。それは、父と共に、お陰様で創業27年、今年28年になりますが、 気が付けば富山で一番後発だったところを、父が1997年にジェイシーバールを創業しまして今があります。 まだまだ、小さな宝石店ではありますが、コロナを受けて、今までのままでも良くない、もう一歩、二歩。 実は先週ブラジルに行ってきました。前回もカンボジアに行った時のお話をさせていただきましたが、なか なか宝石鉱山まで行く者は少なくて、何しにそこまで行かんならんがけと、行かなくても商売はできるやろ うという風に、県外の宝石商の方からは遊びに行っとるがけと言われる事もあります。そうではなくて、産 地を探ることはすべての商売に関わることだと思います。その源を知る事を、誰でも行ける事ではないので、 たまたま、そういった切っ掛けを頂きながら、1月はブラジル、2023年11月にグリーンランド、その前に カンボジアという事で、世界中の鉱山を5ヶ国回らせていただいていて、自分でも何でここまで色んな話が 来るのかなと、色んな所を回っています。よく清水先輩から、悪徳宝石商と呼ばれますが、どうせ悪徳宝石 商と呼ばれるなら富山だけでなく全国に名を轟かす悪徳宝石商になってやろうという大きな野望を持った 2024年の1月という事で、今の年齢と思いの丈をお話させていただきました。あんまり自分の事ばかりを 話すんじゃないよという妻は、本当にありがたい存在だと思います。後は、蛇足になりますが、辰年の方を 調べたんですが、三浦友和さんが 72 歳で辰年、近藤マッチ、鳥羽一郎さん、ウッチャンナンチャンのウッ チャンは 59 歳で辰年です。後、出川哲朗、ナンチャン、B21 のヒロミさんに嶋 直樹と、2/13 生まれ、同 じ誕生日の辰年です。来月はお誕生日プレゼントなどございましたら受付中でございます。以上になります。 精一杯、お役に立てる一年、先輩方と少しでも富山を元気にできるようにしていきたいと思いますので、よ ろしくお願いいたします。

2023-2024 年度 富山第2グループ I.M.

■記念講演 講師:株式会社 小松製作所 特別顧問 野路國夫 氏

演題:「AI, DXによる技術、事業の変化」

■その他

・昼食は11時30分より準備いたします。ご来場されました方より随時お召し上がりください。

・ホテル地下駐車場、河口ビル駐車場につきましては2時間分の駐車券を準備いたします

・3月11日(月)の例会変更です。

※準備の都合がございますので、2月26日(月)までに必ずご返信ください。

夜間例会チャーターナイト記念懇親会

■と き 令和6年3月25日(月)18:30~

■ところ レストラン スエーニョ ラサ (Restaurante Sueño LASA)

富山市新桜町 5-5 TEL076-444-4744

■会 費 5,000円

富山シティーロータリークラブの誕生 28 年を祝い、過去会員、現会員のきずなを確認、会員相互の親睦を深めることによって、会員だけでなく能登半島地震で被災した人全員への応援気運を高めたいと考えております。

※準備の都合がございますので、3月11日(月)までに必ずご返信ください。

【企業広告】



【業務内容】 〇浄化槽保守点検、清掃、点検業務 〇産業廃棄物、収集、運搬、中間処理 〇高圧洗浄業務 〇各種排水処理設備、メンテナンス

株式会社 シマキュウ

相談役 島 秀一

富山市五本榎 59-2 TEL 076-451-1456 FAX 076-451-1526 E-mail info@shimakyu-inc.co.jp

富山シティーロータリークラブスケジュール



